

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provinc. 10. Estranj. y Ultr. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion, calle del Rubio, num 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid o enviándole en metálico, libranza o sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, num. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI. — NUM. 4.706 DE LA MAÑANA — MADRID, VIERNES 27 DE MARZO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer publicó los reales decretos siguientes, todos con fecha de anteaer 25:

— Vengo en relevar del cargo de presidente de la junta consultiva de la armada, al jefe de escuadra D. Baltasar Vallarino y Valderrama.

— Vengo en nombrar presidente de la junta consultiva de la armada, al jefe de escuadra D. Joaquin Gutierrez de Ribalcaza y Casá.

— Vengo en relevar del cargo de vocal de la junta consultiva de la armada, al brigadier de la misma armada D. Blas García de Quesada y Lopez Llanos.

— Vengo en nombrar vocal de la junta consultiva de la armada al brigadier de la misma armada D. Antonio Osorio y Mallén.

— Vengo en relevar del cargo de vocal de la junta consultiva de la armada al brigadier de la misma armada D. José Lozano y García Benito.

— Vengo en nombrar vocal de la junta consultiva de la armada al brigadier del cuerpo de ingenieros de la misma armada D. Trinidad García de Quesada y Lopez Llanos.

— Vengo en nombrar director de armamentos, expedientes y pertrechos en el ministerio de Marina al brigadier de la armada D. José Manuel Pareja y Septien.

— Vengo en relevar del cargo de director del personal en el ministerio de Marina al capitán de navío de la armada don Tomás Acha y Alvarez.

— Vengo en nombrar director del personal en el ministerio de Marina al brigadier de la armada D. Guillermo Chacón y Maldonado.

— Vengo en nombrar director de artillería e infantería de Marina en el ministerio del ramo al brigadier de estado mayor de la primera de dichas armas don José Prat y de Miralles.

— Vengo en nombrar director de matriculas de mar en el ministerio de Marina al brigadier de la armada D. Blas García de Quesada y Lopez Llanos.

Ayer han quedado constituidas la junta consultiva de la armada y las direcciones del ministerio de Marina, habiéndose comunicado este suceso en real orden circular á los capitanes generales de los departamentos marítimos.

— Por real orden del 24 expedida por el ministerio de Marina se ha dispuesto que el capitán de fragata D. José Montojo y Trillo siga mandando la fragata «Cortés» destinada como pontón á la bahía de San Juan, siéndole anejada la capitana de puerto de dicho punto.

— Dice se en Londres se prepara una Legion polaca.

— Los periódicos de Londres publican el mensaje del meeting de Guildhall en favor de Polonia y concluyen asi: «Haremos todos nuestros esfuerzos por ayudarlos y socorrerlos en cuanto esté de nuestra parte. ¡Ojalá veamos pronto amanecer el día que cambie para vosotros en triunfal gloria la agonía de la lucha, que anuncie el fin de la larga noche de esclavitud y de padecimientos en que Polonia ha estado sumergida; que vea caer el último eslabon de la cadena que ha pesado sobre ella y brillar el día de su libertad reconquistada! Ese día la Gran-Bretaña saludará con gozo en su hermana sarmata, independiente ya y poderosa, libre y amante de la libertad, una de las mejores y mas seguras garantías de la paz, de la libertad y del bienestar de Europa.»

— En una carta de Paris se dice que el emperador ha felicitado al conde de Walewski por las palabras que pronunció en el Senado con motivo de la discusion sobre los asuntos de Polonia.

— El discurso del principe Napoleon se ha publicado en la librería de Dentú, en forma de folleto, al precio de un franco.

— Trátese de hacer de este discurso una edicion popular de 100.000 ejemplares, que se venderán á dos sueldos cada ejemplar.

— Los candidatos para suceder á monsieur Pasquier en la Academia Francesa, son los Sres. Dufaure y Julio Janin.

— Escriben de Londres que el principe Waldemar de Dinamarca, hermano de la princesa de Gales, no acepta la corona de Grecia, y que se trabaja ahora para colocar en este puesto al principe de Baden.

— Hace pocos días la Cámara de Atenas nombró una comision con amplias facultades para tratar con el ministro del Interior la cuestion de sucesion al trono, y á ella se hará, segun parece, la propuesta. Entretanto el gobierno británico, escarmentado de lo sucedido con Coburgo y de los ataques del Times por las especulaciones en la Bolsa, camina con la mayor precaucion y reserva.

— Llama bastante la atencion la presencia del conde Aresse en Paris; su intimidad con el emperador hace sospechar que esté encargado de alguna mision secreta por parte del gobierno italiano.

Ha hecho su primera salida en el teatro de la Opera de Paris, un nuevo tenor, llamado Villaret, cuya biografía tiene muchos puntos de contacto con la de Poulfrier, el tonelero cantante. Hace seis ó siete meses M. Royer, entonces director de la Opera, vió entrar en su gabinete dos personas. Era la una el director del Orpheon de Avignon, la otra un cervicero de la capital del antiguo condado, que solicitaba ser oído. M. Royer accedió á la demanda, y la prueba reveló á los profesores de canto del teatro y á los compositores reunidos en concclave oficioso, una voz de estension y potencia extraordinaria; solo que aquella voz no habia servido hasta entonces sino para que la repitiesen los ecos de una fábrica de cerveza, siendo cultivada únicamente por los ejercicios del Orpheon provenzal. Era necesaria, ante todo, una educacion completa y M. Royer comprendió al punto que el porvenir le pagaria con usura algunos sacrificios momentáneos. En el mismo instante contrató al cervicero y le tomó maestros de canto, de diccion, etc., etc., que le enseñaron á andar, á estar en escena, á declamar, todo en fin lo que ignoraba.

— LA IBERIA escita á los demás periódicos á que rompan resueltamente las hostilidades contra el actual gabinete, sin esperar á que se reúnan las Cortes.

— Dícese, con referencia á personas bien informadas, que la sociedad Española de Conciertos no se ha disuelto, y pasadas las próximas festividades de Semana Santa, llevará á efecto los cuatro conciertos que tenia preparados y que debian tener lugar en el salon del Conservatorio.

— EL CONTEMPORÁNEO dice que se dá como seguro que el señor general Herrera está nombrado jefe del apostadero de la Habana; el señor brigadier Payá, con igual cargo á Filipinas, y el Sr. Perí, comandante del arsenal de la Carraca.

— LA VOZ DEL CRÉDITO dice que el 24 á las cinco de la tarde se presentó en casa de su director, apoderado de los disidentes de las sucursales de la sociedad general Española de Descuentos, el señor inspector, y le requirió, en nombre del Excmo. señor gobernador civil de la provincia, para que entregase la existencia que obrara en su poder de la ESPOSICION CON CARGOS que sus poderdantes han redactado e impreso contra la central de la empresa precitada.

— Es de suponer que la recogida de dicho folleto habrá sido á instancia de parte.

— El 19 del actual se celebró con el mayor regocijo en Alcazar de San Juan, con solemne funcion de iglesia, fuegos artificiales, etc., etc., el primer aniversario para perpetuar la memoria de la magnífica lúnic que la inagotable piedad de nuestros reyes regaló el año último á Jesús Nazareno, que se venera en el ex-convento de Trinitarios.

— La hermandad, de la que es presidente el capellan D. Fernando Romero, ha consignado en sus estatutos esta fiesta anual, rogando al todopoderoso por la salud y prosperidad de SS. MM. y real familia, sus hermanos mayores, asi como de la Excmo. señora duquesa viuda de Alba.

— Anuncia la GACETA DE REGISTRADORES, que por el ministerio de Gracia y Justicia se pasará una circular á los registradores, escitándoles á que redoblen sus trabajos para vencer las dificultades inherentes al planteamiento de la ley hipotecaria, en cuya suspension ni ha pensado ni piensa el gobierno de S. M., á pesar de los rumores que en contrario han circulado.

— Parece que son muchas las solicitudes que se han presentado para algunos de los registros de la propiedad que hay vacantes.

— Segun los datos que obran en la direccion del registro, el número de títulos presentados en los registros ha aumentado notablemente en el mes de febrero, y el de los devueltos por contener faltas subsanables, ha disminuido por el contrario.

— Próximamente debe pasarse una circular á los regentes, recordándoles la remision de los datos pedidos para hacer la demarcacion notarial.

— Como se hayan suscitado dudas sobre si los registradores habrán de entregar á la Hacienda la tercera parte de los honorarios que perciban, contesta la GACETA DE REGISTRADORES que dicha obligacion cesó desde 1.º de enero último.

— Se activa el despacho del expediente formado para dictar las reglas que han de observarse en la inscripcion de los bienes nacionales.

— Algunos diarios italianos han anunciado la muerte de Garibaldi, y la Construcción dió hasta detalles circunstanciados. El TELEGRAMA de Turin ha desmentido sin embargo esta noticia, asegurando que la salud del general mejora.

— Dice un periódico extranjero: Escriben de Viena el 12 de marzo, Dentro de pocos días saldrá de aquí para la Australia un

cargamento muy particular. La sociedad de aclimatacion de Melbourne ha pedido un gran número de gorriones destinados á estirpar la oruga que se multiplica extraordinariamente en la Colonia. Este pedido será prontamente ejecutado.

— Ya ha llegado á Londres la ratificacion del empréstito confederado de tres millones de libras. Se hace con cláusulas tan ventajosas, que acuden tomadores principalmente de Liverpool, Manchester y las ciudades manufactureras, interesadas en que reaparezca el algodón, con cuyo artículo está combinado el empréstito. Aun esporan los ingleses que él será un medio eficazísimo de abreviar el término de la guerra civil, ó de que sea reconocida la independencia del Sur y se alee el bloqueo.

— Ha llegado á Valencia, con objeto de visitar aquella poblacion, el baron Hubner, embajador que fué de Austria en Francia.

— Dicen de Cracovia que el 20 unos mil hombres, restos del ejército de Langiewitz y mandados por el coronel Smiechowski, se han batido contra los rusos en Czarkova. Una parte de la banda se dispersó refugiándose en territorio austriaco: el resto comprendiendo dos columnas fuertes cada una de 400 hombres se ocultaron en los bosques.

— Al dictador Langiewitz, detenido en Tarnow, se le trata perfectamente, y habita un antiguo palacio que hoy forma parte de las dependencias del hospital militar. Tarnow es capital de una provincia del mismo nombre y cuenta mas de 5,000 almas. Llegan allí todos los días muchos polacos que para evitar caer en manos de los rusos prefieren refugiarse en territorio austriaco. No permanecerán todos ellos en Tarnow, siendo algunos conducidos á Dembika, poblacion del mismo distrito.

— El bergantín polaco «Veloz» de la matrícula de Barcelona, ha conducido á su bordo un marino de la polaca-goleta de la misma matrícula llamada «Numantina», cuyo buque salió en 1.º de octubre de 1862, con varios frutos y nueve hombres de tripulacion y un pasajero, y se ignoraba cual hubiese sido su suerte. El marino recogido por la «Veloz» declaró que la «Numantina» naufragó en las aguas de las islas Canarias, consiguiendo la tripulacion y el pasajero salvarse en una balsa y arribar al islote de Piton, donde no encontrando recursos acordaron que dos hombres se aventuraran á salir en la balsa en busca de socorro, ofreciéndose á ello el marino y a quien nos referimos un pasajero, los cuales fueron echados por la mar sobre el «Salvaje».

— Los dos esploradores reconocieron el islote viendo con pesar que era un sitio desierto enteramente, y que no les ofrecia abrigo, ni recurso alguno, viéndose además privados del auxilio de la balsa que habia sido arrebatada por las olas: en su consecuencia no tuvieron otro medio que resignarse y esperar lo que la Providencia quisiera hacer de ellos. Para colmo de desdichas, el pasajero que hemos citado, llegó á tierra con una pierna herida de gravedad; y como es consiguiente, la falta de asistencia y las privaciones naturales que debieron experimentar, hicieron que se declarase la gangrena, y que falleciese aquel infeliz á los dos meses sufriendo los mas horribles padecimientos; su compañero, aislado en aquella corta y desierta porcion de tierra, le asistió de la manera que pudo en su precaria situacion, y después dió tierra á su cadáver.

— Solo y en tan triste estado, permaneció el marino en la isla hasta que volvió ser visto por la tripulacion de la «Veloz», y recogido á bordo.

— El pequeño archipiélago donde permaneció, es propiedad particular de un título de Portugal, que se estrae de el anualmente mas de 1,500 quintales de barrilla, y de 15 á 20,000 pardelas y gaviotas, cuyas plumas se aprovechan, así como su carne salada y seca, estrayéndose además su manteca, que asciende á unos 4,000 cuartillos anuales. En el «Salvaje» abundan tambien de un modo extraordinario los conejos.

— El marino salvado dice que ignora qué habrá sido de sus compañeros, los que quedaron en el islote Piton.

— Un diario de Barcelona declara que existe el pensamiento de abrir una suscripcion para fletar un barco que vaya en busca del capitán y marineros de la «Numantina», que es posible se hallen aun en aquella olvidada isla.

— Le que Francia pide al emperador Alejandro, dice una carta de Paris, es que que restablezca la monarquía polaca, tal como su tío Alejandro I la aceptó de manos del Congreso de Viena en 1815, es decir, con el régimen constitucional; una administracion separada y un ejército indígena. Esta organizacion no fué nunca realmente ejecutada, pero Nicolás la abolí del todo.

— Anuncian de Berlin el 20 haberse reunido aquel día la comision militar de la Cámara de los diputados. El comisario

del gobierno ha rehusado terminantemente admitir el término de dos años como duracion legal del servicio militar, declarando que acerca de este punto no era posible hallar arreglo alguno.

— Con fecha 14 anuncian de Constantinopla haber renunciado el gobierno turco á la construccion de fortificaciones en el territorio montenegrino, en vista de las promesas formales de paz hechas por el principe Nicolás á la Puerta.

— Las noticias de Teherán recibidas en la capital de Turquia que alcanzan al 26 de febrero, confirman la de haber sido ocupada Herat por los afganes, en cuya virtud se hacian armamentos en Persia.

— Escriben de Stokolmo á los diarios franceses, que es indescribible el entusiasmo que reina, no solo allí, sino tambien en todas las demás ciudades de Suecia por el triunfo de la causa polaca. Revenen los antiguos odios contra Rusia.

— Dice la PATRIE: «Los 25 peregrinos de todas las naciones que el comité de peregrinaje envía á Tierra Santa para las fiestas de las Pascuas, acaban de tomar el camino de Palestina. Han tenido su última reunion en Paris, bajo la presidencia de monseñor Alejandrian, arzobispo armenio de Jerusalen, quien, como es sabido, fué enviado á Paris por el patriarca de su nacion.»

— De San Francisco (California) se remitió el día 3 de marzo á Nueva-York el siguiente telegrama: «El Cosmopolitan de Mazatlan del 29 de enero dice lo siguiente: El sábado y el domingo se embarcaron en esta, para un puerto del Sur de la república, 2,200 hombres de tropa, con el objeto de rechazar á los invasores franceses. Tamariz manda las fuerzas navales y el general Vega las fuerzas de desembarco. El coronel Norton va de segundo jefe de la expedicion. Esta consta de seis buques, tres fragatas, la «Mazatlan», la «Alet» y la «Carib», la primera dinamarguesa, y las dos últimas americanas; de las goletas mejicanas «Emilia» y «Conde Cadovera», y del vapor, tambien mejicano, «Esmeralda», el cual seguirá muy pronto á los demás buques, conduciendo tropas. No se dice á qué punto va destinada la expedicion, pero los soldados van á pelear por una causa gloriosa e indudablemente se portarán como valientes.»

— La republica argentina hace saber por medio de sus agentes consulares á los trabajadores de arsenales franceses, que si quieren emigrar á la Plata hallarán trabajo, pues merced á la paz de que goza, se acrecientan cada año las construcciones.

— El domingo último estuvieron SS. MM. en el gabinete fotográfico de S. A. el infante D. Sebastian, quien les hizo dos retratos de gran tamaño, que hemos oido elogiar hasta el punto de decir que son los mejores que hasta ahora se han hecho de nuestros reyes.

— D. Juan de Borbon, segun las noticias de hoy, entró en España por la frontera de Francia fingiéndose inglés y viniendo á Madrid en la silla-correo. El ex-infante ha desempeñado su papel de tal manera, que el general Córdova, que venia tambien en la silla, no pudo sospechar que su único compañero de viaje fuese español siquiera. Se sabe oficialmente que D. Juan repasó anteayer la frontera, entrando nuevamente en Francia.

— Con motivo de la promocion militar á que dará lugar la muerte de los generales García, Ezpeleta, Manso y Bayona, empiezan ya á designarse algunos nombres; el Eco DEL EJERCITO Y DE LA ARMADA dice que serán ascendidos á tenientes generales los mariscales de campo D. Mariano Belestá, que hoy desempeña el cargo de segundo ayudante de S. M. el rey; y D. Manuel Montevedre, que forma parte de la comision encargada de fijar los límites entre España y Francia, procedentes ambos del cuerpo de estado mayor. Creemos anticipado cuanto se diga sobre esto.

— EL ECO DE ESPAÑA sigue empeñado en sostener que el ministerio se limitará á pedir á las Cortes autorizacion para cobrar las contribuciones; podemos reiterar la seguridad de que el ministerio se presentará las Cortes con el propósito de que los presupuestos sean discutidos estensamente.

— Continúa en Santo Tomás la solemne novena que se viene celebrando á Nuestra Señora de los Siete Dolores. Hoy habrá procesion pública, y estrenará esta venerable imagen un magnífico manto de terciopelo costado por varios hermanos. Esta congregacion fué creada en 1590 por el católico rey D. Felipe II, quien hizo donacion de esta santa imagen á los alguaciles de su real casa y corte. La congregacion erigió algun tiempo después á sus expensas una capilla en Santo Tomás, á donde fué trasladada tan venerada efigie desde las Descalzas en una solemne procesion, á que asistió la real familia. No obstante la supresion de los alguaciles de casa y corte, se prosigue con igual bri-

llez el devoto culto que desde hace tantos años se rinde á la imagen de la Virgen de los Siete Dolores.

— Por la direccion general del registro de la propiedad se va á pasar en breve una escitacion al ministerio de Hacienda para que, reformándose el real decreto de 2 de noviembre de 1861, se releve á los registradores de toda España, del servicio de la liquidacion del impuesto hipotecario que por aquel está encargado á los de los partidos que no son capital de provincia ni de partido administrativo. Créese que el ministerio de Hacienda se inclinará á dicha relevacion.

— El empréstito de 300.000.000 de reales que acaba de lanzarse al mercado de Londres por parte de los estados confederados de América tiene más importancia política que financiera. Su producto es evidentemente para pagar en Inglaterra los buques, armas y municiones que necesita el Sur para llevar adelante la guerra contra el Norte. El Times parece como asustado del éxito que ha obtenido este empréstito en Londres, y se esfuerza en probar que no ha sido originado en Londres, y en echar el muerto á la Francia para no atraer sobre la Inglaterra la furia de los yankees.

— Los oficiales del ejército disuelto del Potomac han comprado 20,000 paños de algodón en el Sur, e introduciéndolos de contrabando en el Norte en los mismos transportes del gobierno.

— Las autoridades turcas se niegan á dar pasaportes á los polacos, y tambien sus licencias absolutas á los oficiales de aquella nacion que sirven en el ejército otomano.

— EL DIARIO DE SAN PETERSBURGO publica una orden del día del ministro de la Guerra, que manda se proceda con toda actividad á la instruccion y armamento de los reclutas.

— Ha fallecido en Bilbao el Sr. D. Máximo de Aguirre, rico capitalista y persona que era muy apreciada en toda Vizcaya.

— En Vitoria se espera de un día á otro al diputado general de la provincia, Sr. Ortiz de Zárate, que se halla en Madrid y que debe ir á la capital de su diputacion para arreglar los trabajos que han de someterse á las juntas generales en el mes de mayo próximo.

— En varios pueblos de la provincia de Sevilla se está aplicando el azufrado á las viñas, con satisfactorio resultado.

— La fragata «Tetuan» botada al agua últimamente desde el arsenal del Ferrol, dicen que es visitada por muchas personas que de la poblacion y de la Coruña van á admirar las enormes proporciones de aquel hermoso buque, el mayor que se ha construido en los arsenales españoles desde hace muchos años.

— Hace pocos días reinó tan fuerte viento Norte en Mahon, que su fuerza causó algunos daños en la poblacion y en los campos: La mar estaba tan agitada que no pudo salir buque alguno del puerto, en el que á pesar del temporal no ocurrió ninguna averia.

— Ha fallecido en Cádiz el brigadier de artillería D. José Antonio de Iribarren, distinguido oficial del arma, que era muy apreciado en aquella ciudad.

— Un periódico hacia ayer las siguientes preguntas: «¿Es cierto, ó no es cierto, que el ex-infante D. Juan ha estado en Madrid?» «¿Por orden y con autorizacion de quien se ha atrevido ese mal aconsejado personaje á pisar el territorio español y las calles de Madrid?» «¿Dónde ha permanecido durante su supuesta estancia en la corte?» «¿Continúa todavía en España?» El país tiene derecho á saber la verdad en tan grave y delicado negocio.»

— Por la direccion del Registro de la Propiedad se ha resuelto que las escrituras ó documentos antiguos, con cláusula de hipoteca general ó de bienes presentes y futuros que se presentaren en el Registro para su inscripcion, ó que lo hubieren sido anteriormente, pero que el 31 de diciembre último quedaron pendientes de toma de razon, no pueden ser registradas por carecer del requisito especial de determinar las fincas gravadas; pero que, esto no obstante, siempre que se trató de la cancelacion de obligaciones inscritas se haga dicha cancelacion tan solo en el libro antiguo, poniendo el correspondiente nota, sin perjuicio de todo lo que los que tengan constituida á su favor hipoteca geneal podrán pedir, si lo estiman conveniente, la constitucion de una especial y determinada en sustitucion de aquella, segun permite la nueva ley hipotecaria.

— El señor ministro de Gracia y Justicia y el señor director general del Registro de la Propiedad, descaando que sean reintegrados los registradores de la tercera parte de honorarios entregados á la Hacienda, han convenido en escitar al señor ministro de Hacienda para que inclu-

ya en los presupuestos del año próximo la cantidad necesaria destinada a aquel objeto.

El 13 de abril próximo tendrán lugar en los sitios y formas de costumbre, según anuncios que publica la GACETA de hoy, las subastas para la conducción del correo diario de ida y vuelta, entre Cuenca y Cañete y entre Ciudadela y Mahón.

Hoy 27 a las doce tendrá lugar en la forma de costumbre una negociación de letras a cargo de los administradores de loterías de las provincias.

El 31 del corriente se subastará la cantina del cuartel de la Guardia civil veterana.

La compañía de los ferro-carriles de Lérida a Reus y Tarragona ha publicado hoy en el DIARIO DE AVISOS la relación de las 179 obligaciones premiadas en el sorteo verificado el día 24 del corriente, las cuales se considerarán amortizadas en 1.º de abril próximo, desde cuyo día tendrá lugar su reembolso a razón de 1,900 reales (800 francos) cada título.

Anteanoche rieron dos apasionados amantes en la calle del Dos de Mayo, y recordando sin duda la esta memorable fecha, debió crearse un Daoiz y que era la francesa, pues esgrimiendo su formidable acero de Alcabete, le descargó un golpe que afortunadamente no fue, según parece, de consideración. El inspector de vigilancia D. Demetrio Lopez se apoderó del héroe poniéndole a buen recaudo, y la víctima fué conducida a la casa de socorro.

La junta directiva del casino de Cáceres ha acordado celebrar con un acto de beneficencia los próximos días de la Semana Santa, a cuyo fin repartirá un considerable número de panes entre los pobres de aquella ciudad el Jueves y el Viernes Santo.

El lunes último salió de San Sebastián para Madrid el Sr. D. Pascual Madoz, muy aliviado de la ligera indisposición que sufrió en aquella población, donde ha sido muy obsequiado.

El comercio de Barcelona, con un espíritu humanitario que le honra, ha acordado flotar un buque de vapor y enviar en él una comisión de capitanes mercantes para explorar las islas Salvaje y Piton en las aguas de Canarias, a fin de averiguar la suerte que haya cabido al capitán y tripulantes de la polaca «Numantina» que naufragó en aquellos mares.

El lunes se cantó en el Liceo de Barcelona por última vez en la presente temporada la ópera El Profeta. La señora Vera Loneri fué muy aplaudida y obsequiada con flores y una corona.

Ha llegado a Cartagena y está trabajando con gran aceptación del público, la compañía de gimnastas anglo-americanos que repetidamente han funcionado en Madrid.

Ya están ensayando los artistas italianos que han de cantar en el teatro de Granada desde la próxima Pascua. La primera ópera que cantarán será Il Trovatore.

El actor D. Isidoro Valero ha tomado a su cargo el teatro de Palma de Mallorca, donde dirigirá una compañía dramática.

Se ha puesto en escena en el teatro de Sevilla, la zarzuela Genaro el Gondoleiro, alcanzando un buen éxito.

En el teatro de Zaragoza se ha estrenado con mediano éxito un drama en tres actos, titulado Amor y crimen, original del Sr. Compta.

El tenor Sanz sigue siendo muy aplaudido por el público que concurre en Barcelona al teatro de la Zarzuela.

Hace notar LA ESPAÑA el grande apuro en que se ven los progresistas para contestar a las preguntas que en uso de su derecho inquestionable les dirigen sus adversarios. Añade el citado periódico que después de las ambigüedades y vacilaciones de ese partido antes de tomar una resolución definitiva, natural y legítima es en sus contrarios el deseo de saber, e inquestionable su derecho a preguntarles, qué es lo que se proponen hacer, cómo han resuelto gobernar, y cuál el límite que no traspasarán y hasta dónde habrán de llegar en el órden político, administrativo y económico.

A la indicación hecha por LA EPOCA a LA ESPAÑA para que diga lo que sepa sobre el ex-infante D. Juan de Borbon, contesta hoy el segundo de dichos periódicos:

«Sentimos no poder satisfacer la natural curiosidad de nuestro apreciable colega. Parece desvanecido por de pronto el peligro que motivó nuestras indicaciones; pero si volviera a presentarse, no dudaríamos en decirlo sin pecar de imprudentes ni lieros, seremos tan explícitos y francos como lo exigen el interés de la dinastía legítima de donña Isabel II y el del país. Solo diremos mientras tanto, para advertir a los incautos, o detener la acción de los temerarios, una cosa de que ya debe estar enterado el gobierno de S. M., a saber: que no todas las manos que, según voz pública, intervienen en este odioso y maquiavélico asunto, son españolas.»

Insisten los progresistas en negar que hayan sido ellos los que han anunciado la reorganización de su partido. Digen asimismo que tampoco es cierto que el partido progresista crea próxima su subida al poder, ni menos que pueda llevarse chasco si no sabe.

Según un periódico, se dá como posi-

tivo que en la próxima legislatura se ocuparán las cortes de discutir el nuevo proyecto de ley de Bolsa, en el cual se concede que sea ilimitado el número de agentes de Bolsa y corredores de número.

LA LIBERIA declara que no puede por el momento, y cediendo a las exigencias de sus adversarios, manifestar las reformas que introduciría en su sistema político, lo cual envuelve la idea, no dudosa para nadie, de que ha ofrecido algunas. Esto viene en apoyo de lo que hemos dicho respecto a concesiones y modificaciones del credo progresista.

Las NOVEDADES se muestra resultantemente contrario a que se planteen por autorización los presupuestos. Ya hemos dicho que el ministerio tiene el firme propósito de que se discutan íntegramente.

El virey de Egipto, Ismail-Bajá, se ha obligado a dar 1.200,000 frs. por mes a la empresa del canal de Suez, para terminar dentro de un breve plazo los trabajos.

Desde el 12 hasta el 18 del corriente, circularon por el ferro-carril de Sevilla a Jerez y Cádiz, 19,516 pasajeros, y 2,930 toneladas de mercancías que produjeron respectivamente los primeros 144,173 rs. 35 cénts., y las segundas 102,987-12. El producto kilométrico anual de la semana ha sido de 81,052; y el mismo producto de igual semana correspondiente al año de 1862, fué de 84,782, siendo la diferencia a favor de 1862, 3,730 por kilómetro. Los productos totales desde 1.º de enero de 1863 son 2.954,200-32, y los del período correspondiente de 1862 ascienden a 2.687,013. Resulta una diferencia a favor de 1863 de 267,277-66.

Por real órden de 17 del actual ha sido aprobada la propuesta reglamentaria de ascensos elevada por la direcccion general de administracion militar, y en su consecuencia promovidos: A mayor el oficial primero D. José Gimenez Amable, con destino al distrito de Andalucía. A oficial primero, el segundo D. Santiago Arias Garibaldi, ídem a la intervencion general militar. A oficial segundo, el tercero D. Juan Sarricadaya y Gonzalez Anleo, el cual, procediendo de Ultramar y habiéndose otorgado el que preste sus servicios en la Península, se colocará entre los oficiales segundos D. Eduardo Es téban y Arozarena y D. Arturo Zaragoza y Sahiron, con la antigüedad de 8 de julio de 1862, que es en la que hubiera obtenido este ascenso de haber continuado en España, sirviendo su destino en el distrito de Andalucía.

Escriben de Roma que el Santo Padre no ha querido ni censurar la insurrección polaca como lo pedía la corte de Rusia, ni animarla prematuramente y por ello solo ha hablado de esta cuestion en el último consistorio bajo el punto de vista religioso.

Las últimas cartas de Veracruz dicen que las tropas de tierra habían evacuado completamente esta ciudad, quedando defendida únicamente por las de marina. Las ambulancias y los hospitales que había en Veracruz se han establecido en los sitios más elevados que ocupan las tropas francesas muy favorables para el establecimiento de los enfermos. Las condiciones sanitarias eran cada vez mejores.

El ministro del interior en Francia ha dispuesto que el discurso pronunciado por Mr. Billault se fije en las casas consistoriales de todos los pueblos de Francia.

Se afirma en Berlín que por mas que los gabinetes de Prusia y Rusia se hayan convenido en no poner abiertamente en ejecución las estipulaciones del tratado, parece cierto que en San Petersburgo se han negado abiertamente a devolver a Prusia su libertad de acción.

Estamos autorizados por persona competente para negar del modo más terminante que S. A. R. la infanta de Portugal donña Isabel Maria hubiese recibido a don Juan de Borbon en el real Casino donde estuvo hospedada; antes bien podemos asegurar que ni siquiera le ha visto durante su viaje por España.

Ayer al mediodia recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la AGENCIA HAYAS:

Paris 26. Hoy se ha hecho en Bolsa: el 3 por 100 francés, a 69-50; el 3 español, a 50; el diferido, a 46; la amortizable, a 263-4 y los consolidados ingleses, a 92-3/4. El mobiliario francés se hizo a 1,290; el español a 898; ferro-carril de Zaragoza a 739, el del Norte a 552, y mercantil a 673.

Desde el 12 de marzo los despachos de Bolsa han venido con seis a quince horas de retraso, lo que les ha hecho inútiles.

Ha aparecido el tomo segundo de la popular e interesante obra «Ayer, Hoy y mañana» original del Sr. D. Antonio Flores. En breve aparecerá el tercer tomo, que trata ya de los sucesos de «Hoy». A pesar de ser conocida la primera parte de esta obra, su tercera edición, que es la que ha aparecido ahora, se ha casi agotado en muy pocos días.

Acabamos de recibir un ejemplar de un importantísimo escrito publicado recientemente en Londres, donde se describe un aparato especial para la colocación de los cables submarinos, sin peligro de que puedan romperse e inutilizarse el gasto hecho en la parte que queda sumergida, como sucedió al colocar el que unia la Gran-Bretaña a los Estados-Unidos. Esta

importante invención es debida al capitán J. H. Selwyn, de la marina real inglesa. Consiste el aparato en un cilindro ligado al buque, donde va el depósito del cable, al cual va arrollado este, que se sumerge conforme gira el cilindro sobre su eje. Parece que el gobierno de Inglaterra ha empezado a utilizar esta invención.

Para el 7 de abril se espera en Valencia al nuevo gobernador civil de aquella provincia, Sr. Aldecoa. El que lo es actualmente, brigadier Sr. Letona, parece que no acepta el gobierno de Granada, porque se halla decidido a retirarse por algun tiempo a la vida privada. Así lo indica un diario de Valencia.

En la madrugada del 23 llegó a Gerona la infanta doña Isabel de Portugal, y descansó en aquella ciudad hasta las doce de la mañana, a cuya hora salió con dirección a Francia. Todas las autoridades ofrecieron sus respetos a la ilustre viajera.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Cayetano Bonafós, gobernador civil que era de Sevilla, trasladado con igual cargo a la provincia de Zaragoza.

No sabemos si es cierto que el general Gasset haya pedido su relevo de segundo cabo de la capitania general de la isla de Cuba. Posible es que haya hecho alguna indicación confidencial en este sentido, pero es falso lo que se dice respecto a que se haya acordado su relevo.

Ya se encuentran en el ministerio de Hacienda las alteraciones hechas por todos los ministerios de sus respectivos presupuestos a escepcion del de la Guerra. Este se remitirá tan luego como pueda examinarlo el general D. José de la Concha ó en su defecto el ministro interino de la Guerra Sr. Mata y Alós.

S. M. la Reina ha señalado el sábado próximo para recibir las credenciales del nuevo ministro plenipotenciario de Hannover y del ministro residente de Haiti.

Anteayer el general Concha despachó algunos asuntos con su secretario particular nuestro amigo el Sr. Manzano. No se dice aun cuando volverá a encargarse del ministerio.

Ayer se ha dicho que se ha visto por Madrid disfrazado de clérigo al Sr. Tellez de Lazeu. No tenemos datos para confirmar ni negar esta noticia.

Por viajeros llegados de Manila en el último vapor-correo, se sabe que la fragata «Luísita» de la que se habia dicho haber naufragado, estaba vogando por las aguas del archipiélago filipino sin la menor novedad. El vapor-correo que venía a Europa la encontró a unos cinco días del término de su viaje cambiando con ella sus saludos, que fueron tanto más entusiastas cuanto que ocho días antes se habian recibido en Manila los periódicos de Madrid que anunciaron el siniestro de la «Luísita».

Ha llegado a esta corte el Sr. D. Justo Barbágo, abad de Santo Domingo de la Calzada, predicador de S. M., encargado de predicar en la real capilla el sermón de Soledad.

Las noticias de Nueva-York llegan al 10 de marzo. Una cañonera federal ha extrado en el lago de Providencia, causando grandes daños a los separatistas.

El comandante federal Porter ha publicado una proclama, en la cual declara que los que hagan fuego sobre los buques desarmados ó que quemen los algodonos serán ahorcados si caen prisioneros.

El ejército de Wicksburgo tiene gran número de enfermos. Los separatistas han invadido a Fairfax y Courthouse el 8 y el 9 del presente, haciendo prisionero al general Stoughton con todo su estado mayor, y cogiendo 35 caballos. La caballería federal salió en su persecucion.

El día 7 la caballería federal atacó a los separatistas en Unionsville, a diez millas de Murreeshoro, quitándole los bagajes y haciendo gran número de prisioneros.

Se ha presentado al Congreso federal una mocion con objeto de que se examine la cuestion de si es preciso respetar el principio de que el pabellon neutro cubre la propiedad enemiga.

Correos portadores de despachos para los representantes de Francia e Inglaterra han llegado de Richmond a Washington.

Las noticias de Méjico llegadas a Nueva-York dicen que corre el rumor de que los franceses no han ocupado el istmo de Tehuantepec. Un cuerpo francés ha sido enviado a las bocas del Coatzacoahuas.

Dos buques de guerra ingleses el «Pretel» y el «Cadmus» han recibido órden de abandonar a Hampton por haber dado informaciones en Charleston sobre los movimientos de los federales.

Las fuerzas separatistas, estacionadas en Tennessee bajo las órdenes de Van Dorn, se han retirado hacia el Sur. Corre el rumor de que Van Dorn ha sido derrotado con grandes pérdidas.

Las propiedades de Mr. Slidell, representante del Sur en Europa, han sido confiscadas.

El periódico austriaco OST DEUTSCHE POST menciona el rumor de una crisis en la cuestion húngara. Créese posible la dimision del conde Forgach, canceller de Hungría.

Segun el Times las noticias recibidas de Polonia indican que la insurrección ha terminado. El movimiento, dice este pe-

riódico, no fué efecto del cálculo, sino producto de la desesperación. Ya a surgir una situacion mas favorable a los intereses de Polonia. Mientras que Polonia estaba en insurrección no debía esperar la ayuda de las potencias y mucho menos que Rusia pensara en curar sus males; pero hoy el Czar escuchará la voz de la justicia y de la humanidad concediendo a Polonia una amnistía y una Constitución.

EL DAILY-NEWS dice que el comité revolucionario de Varsovia nombrará otro dictador en lugar de Langiewicz y que a Polonia no le faltan generales hábiles.

Segun el MORNING-POST el gobierno austriaco ha resuelto dejar a Langiewicz libre bajo palabra de honor, designándole una ciudad austriaca para su residencia. Los refugiados polacos en Galitzia están bajo la vigilancia de la autoridad y reciben socorros del gobierno.

El doctor en medicina D. José Diaz Benito, de esta corte, ha sido agraciado con la cruz de Carlos III, por haber escrito una obra de su profesion, donde se ven en láminas perfectamente ejecutadas ejemplares de enfermedades secretas, y que el autor ha recogido en los hospitales con gran perseverancia.

El tenor Naudin, que tanto gusta en Paris, ha sido ajustado por cuatro años en el teatro Covent-Garden de Londres.

Se han verificado las bodas de la contralto señorita Trebelli con el tenor Alejandro Bettini, en Paris el día 9 del presente mes.

El conservatorio de Bruselas ha dado su primer concierto. Mr. Fetis ha hecho ejecutar la ouverture de Coriolan, el alegro de la octava sinfonia de Beethoven, y la sinfonia de Jupiter, de Mozart. Mr. Dupuis, profesor del conservatorio de Lieja, ha ejecutado un concierto de violin de su composición, consiguiendo una doble victoria, como instrumentista y como compositor.

Ha dejado de existir en Loreto el maestro compositor Luis Vecchiotti.

La GACETA DE TEATROS de Milan dice que la primera noche que cantó la Patti en el teatro de Viena hubo una entrada de 428,000 francos. Esta es mas que andalazada.

Los derechos de autores que se han pagado en los diversos teatros de Paris en todo el año de 1862 han ascendido a la suma de 1,316,283 frs.

En Lisboa ha empezado a publicarse un nuevo periódico de teatros con el título de EL DUENDE.

Parece que para la reunion de la mayoría del Congreso se hará la invitacion convocando a todos los partidarios de la union liberal.

Dicese que los candidatos ministeriales para las vice-presidencias vacantes en el Congreso son los Sres. Permanyer y Lafuente, ó Moreno Lopez.

Ayer se ha dicho en los círculos moderados que el cable se habia realizado la reconciliacion política de los Sres. Narvaez y Mon, y que en su consecuencia, el día que cualquiera de estos dos hombres políticos fuera llamado a formar un gabinete, entrarían en él juntos los señores Narvaez, Mon, Pacheco, Lersundi, Bermudez de Castro y Cánovas del Castillo. No hemos tenido ocasion de averiguar la verdad de estos rumores, pero por los antecedentes que poseemos, tales como se dan, no titubamos en calificarlos de falsos.

Se asegura que el gobierno, apenas se abran las Cortes, manifestará de un modo claro y explícito cuáles son sus principios y propósitos, entre los que figuran el de ensanchar la esfera administrativa, no rechazando sino a los que profesan ideas que no quepan dentro de la Constitución vigente.

Ha sido entregada al Sr. D. Joaquín Gaztambide, una zarzuela en tres actos titulada El pajó, de la cual hemos oido hacer elogios. Desearíamos verla en escena para saber si son fundados.

Ayer al medio día ha corrido entre los bolsistas de la Puerta del Sol la noticia de un gran crimen cometido en Paris. Lo que diremos sobre esto para no dar cuerpo a un rumor, extendido sin duda con propósitos burlescos, es que no se ha recibido hoy, ni por los particulares ni por el gobierno, noticia alguna que hable de crímenes ni de desórdenes en la capital de Francia.

Escriben de Varsovia dando algunos detalles sobre la ejecucion del jefe de banda Casimiro Bogdanowicz. Cuando se le conducía al sitio donde debia ser fusilado, el general ruso Chruszeff le dijo: «Pedit gracia, sois jóven.» «Es cierto, respondió el polaco, pero la causa que defendemos es vieja.» «Ceneis madre; respondió el general. «Se avergonzaria de mí, dijo Bogdanowicz, si pidiese gracia; además, no sé por qué representamos esta comedia; debia ser fusilado a las seis y son las seis y diez minutos: os retardais.» Un instante despues los rusos hicieron fuego, y Bogdanowicz cayó atravesado por las balas.

Dicen de Viena a la PATRIE que aquel gabinete prepara una nota-circular sobre los sucesos de Polonia, cuyo contenido estará conforme con las ideas emitidas en los documentos franceses.

En Berlín continúan circulando rumores de modificacion ministerial, si bien se duda que esta tenga lugar, aun cuando el abandono del convenio del 8 de febrero haya sido la derrota del partido feudal, la cual tratan de explotar los liberales en pró de sus principios.

Todos los individuos de la real familia que han aconsejado el planteamiento de una política conciliadora y progresista, continúan aun alejados de la corte, y parecen resignados a esperar que la fuerza de las cosas haga triunfar sus esperanzas.

Llama la atencion de los aficionados a la numismática en Barcelona, muchas monedas de oro de peso de cuatro adarmes y algunos granos, y de origen romano con los bustos de Domiciano y Vespasiano, que han sido vendidas a buenos precios por un labrador forastero, del cual se contaba que habia hallado mas de mil medallas de la misma clase.

El ayuntamiento de Tarragona ha acordado elevar una esposicion a S. M. pidiendo la supresion de consumos. El mismo municipio proyecta solicitar la erccion de dia de fiesta civil el 20 de junio en recuerdo de los mártires sacrificados en Tarragona en igual dia del año 1811. Por último, gestiona para que vuelva a establecerse una escuela de náutica en el instituto de aquella capital.

El Czar de Cracovia dice que la derrota de Langiewicz es un episodio, pero no el epilogo de la insurrección polaca.

Corre el rumor en Cracovia de que reina desacuerdo en el campo de los insurrectos y que la causa de él es Mierowski.

Segun una proclama fechada el 21 y firmada por un comisionado extraordinario del antiguo comité central de Varsovia declara recobrar sus poderes a consecuencia de la cautividad del dictador Langiewicz. Este documento termina con un llamamiento a las armas. En presencia del enemigo, dice, y cuando gran número de nuestros hermanos perecen, el pueblo de todo polaco está en las filas del ejército.

En Berna ha tenido lugar un meeting en favor de los polacos. La resolución votada por los que asistian manifiesta las simpatías de los suizos por la insurrección, y declara que la falta de buen éxito no es obstáculo para el buen derecho. Se ha nombrado un comité con objeto de recaudar los fondos destinados a los polacos. Otro meeting ha tenido lugar en Oltén.

Dicen de Thorn, que el 21 tuvo lugar en Rava un combate encarnizado. Los rusos dejaron tres cañones en el campo de batalla. El jefe de los hoceros, Luis Brzozowski, ha sido gravemente herido.

Dicen de Nápoles que los negocios van recobrando alguna animacion. La caja de ahorros ha sido muy bien recibida, recaudándose crecidísimas sumas.

Dicen de Paris que gran número de polacos han enviado sus tarjetas de visita al conde Walewski para darle gracias por las palabras que pronunció en el Senado. Se está firmando en igual concepto una esposicion con motivo de su reciente discurso.

Han llegado a Barcelona los concesionarios del ferro-carril de San Juan de las Abadesas, con objeto de recorrer el trazado.

De Jaca escriben diciendo que la fuerza del temporal de aguas y vientos ha causado desgracias personales en los puertos del Pirineo, donde han perecido algunos mulateros y mas de cien cabezas de ganado mulatero.

En el mercado de granos de ayer se han vendido 1,619 fanegas de trigo, de 46 a 53 reales fanega, quedando sin vender sobre 460 fanegas; la cebada, de 28 a 29 reales fanega, y la Igarroba a 41.

Anteayer noche en el concurrido café del Iris tuvimos el gusto de oír al jóven pianista Sr. Fornells, entre otras piezas, el concertante de Luceia, que ejecutó con la mayor precision y delicado gusto, valiéndole un espontáneo y general aplauso, habiendo tenido que repetir a petición de los concurrentes.

Anteayer atropello un coche a una mujer en la Puerta del Sol. En la calle de Preciados, cerca tambien de la Puerta del Sol, ocurrió otro atropello, siendo auxiliada en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, la persona atropellada.

Dése por cosa completamente segura, que la Reina se ha negado a dar oídos a las gestiones de D. Juan; por mas que esto, según se cuenta, haya llegado hasta manifestar que para renunciar sus pretendidos derechos y vivir en el punto que se le designare, no queria mas que el perdón de la Reina. Así nos lo han contado.

Ayer ha tenido lugar, como habíamos anunciado, la vista de la causa seguida contra el buñuelero que dió muerte en ríña a otro compañero suyo en la calle de Segovia. El reo que se llama Telesforo Leon, ha asistido a la vista. Tiene veintea y un años y un aspecto sumamente amigable. Le ha defendido brillantemente el jóven abogado D. José Cáceres, sosteniendo que su defendido se halla exento de responsabilidad criminal. El fiscal de S. M. pide diez y seis años de cadena.

Ha sido nombrado subdirector del museo de artilleria el teniente coronel del arma D. Félix Hurtado de Conaera, que se hallaba empleado en la junta de estadística del reino.

Anteanoche a última hora rieron dos hombres en el callejon de la calle de Sevilla, y uno de ellos dió al otro un nava-

Jazo horrible que le partió la mitad de la mandíbula izquierda y del cuello, cortándole la arteria facial y otros vasos en sus pequeños y la glándula parótida; faltándole muy poco a la navaja, que por cierto era de muelles, para interesar la yugular.

El herido fué conducido por el inspector Sr. Villanueva y unos guardias veteranos a la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, donde fué curado por el profesor de guardia, Sr. Luque, y desde allí fué trasladado al Hospital general, no sin haber recibido previamente la Unción, por creerla imprescindible el médico que intervino.

El juez de guardia D. Pascasio Fernandez, y el escribano Sr. Perez, acudieron inmediatamente también para practicar las diligencias convenientes. El agresor había huido; pero esta mañana fué preso por el inspector de vigilancia mencionado y puesto a disposición del juez competente.

Ha regresado ayer a esta corte el general Ros de Olanó, que se hallaba en Murcia.

Al médico mayor de sanidad militar de Ceuta D. José Ferrer le ha sido concedido su retiro.

El teniente coronel graduado que se hallaba de reemplazo, D. Rafael Ceballos Escalera, ha sido nombrado para ocupar la vacante que de su clase existe en el regimiento de coraceros del Príncipe, por ascenso de D. Francisco Keyner.

El Sr. Rios Rosas ha demandado de injuria a EL DIARIO ESPAÑOL por un sueldo que publicó ayer este periódico, y en que vuelve contra el Sr. Rios Rosas (D. Antonio) las palabras que EL DIARIO ESPAÑOL dirigió anteayer a EL DIARIO ESPAÑOL. Dicese que los redactores de este último periódico se han querrellado contra EL DIARIO por la publicación de las mismas palabras que han producido la demanda del señor Rios Rosas.

No falta quien asegure que si llega a celebrarse la anunciada reunión de la mayoría antes de que reanuden sus tareas los cuerpos colegisladores, esta reunión no será presidida por el Sr. Posada Herrera como se había indicado, sino por el presidente del Congreso.

Parece que hace pocos días un carabiniero de la provincia de Badajoz llamado Angel Rodríguez, dió muerte de un tiro a un compañero suyo. Sujeto al consejo de guerra, se cree que será condenado a la última pena con arreglo a la ordenanza.

Se ha concedido una plaza vacante de San Hermenegildo con 2.780 rs. anuales al brigadier de infantería, de cuartel en Barcelona, D. Segismundo Morey.

So ha dispuesto que cuando los alumnos del colegio de infantería pierdan dos semestres de una misma materia sean expulsados, como se ha hecho con siete cadetes recientemente.

La causa contra LA LIBERIA por injurias al señor fiscal de imprenta Sr. Bugallá, que debió verse hace pocos días y se suspendió, según anunciamos, ha sido señalada para el 30 del corriente.

La concesión del gran cordon de la legión de honor hecha al príncipe de Asturias no ha sido el resultado de pasos oficiales ni oficiales cerca de su gobierno del embajador de Francia en Madrid, por más que Mr. Barrot haya deseado siempre verla realizada. Según nos asegura una persona respetabilísima a quien debemos suponer bien informada, esa concesión, para la que ha sido preciso sobreponerse a los reglamentos de la orden, debe considerarse solo como el cumplimiento espontáneo del deseo de S. M. imperial de dar a nuestra Reina un testimonio de las siempre amistosas relaciones existentes entre ambos países, y del aprecio especial del emperador de los franceses a la familia real de España.

Al gobernador militar de Jaén señor brigadier Buzarán se han concedido dos meses de licencia para esta corte con objeto de atender al cuidado de su quebrantada salud.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: GRACOVIA 25. Un cuerpo de insurgentes mandado por Cusz Kowski rechazó a los rusos el 23 en Zaczewki.

El mismo día en otro punto tambien ganaron otra acción los insurgentes. Los rusos piden refuerzos con urgencia.

VARSOVIA 25. Un cuerpo considerable de insurgentes, atacado el 23 por el príncipe Wittgenstein, fué derrotado. Armas, municiones, viveres y bagajes, quedaron en poder de las tropas.

LONDRES 25. Las noticias de Gracovia y de Varsovia son siempre tan contradictorias, que aquí ya no se da crédito ni a unas ni a otras.

En una batalla en Yatsoo los federales cogieron siete mil confederados y ocho transportes.

Habia llegado el ministro de Hacienda parece que a contratar un nuevo empréstito.

Brighantoung había sido preso en Hual.

Fueron capturados en el Tennessee 200 federales y dos cañones.

Segun los periódicos de Nueva York ha pronunciado allí un discurso el candidato demócrata Seymour, diciendo que cree posible el restablecimiento de la Union por la paz, pero no por la guerra.

TURIN 25. Aceptada la dimisión de Pasolini y nombrado ministro el subsecretario.

PARIS 26. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 00 20; el exterior, a 00 00; la diferida, a 00 00, y la amortizable a 00 00. El 3 por 100 francés, a 89-25, y el 4 1/2, a 96-60.

LONDRES 26. Los consolidados ingleses quedaban de 92 1/2 a 5/8.

Dice un periódico que la antigua mayoría del Congreso, sin distinción de matices, o por mejor decir, de procedencias, juzga toda del mismo modo al gabinete actual, y le prestará, sin vacilación alguna, el mas firme y leal apoyo, si las declaraciones del señor marqués de Miraflores en ambos cuerpos colegisladores están de acuerdo, como no podrán menos de estarlo, con sus últimos votos en el Senado, y, sobre todo, con la patriótica idea que presidió a su entrada en el poder, después de una tan larga y alarmante crisis.

Uno de nuestros colegas publica un artículo llamando la atención sobre las sociedades de crédito y los delegados del gobierno. Teme que las terribles crisis de 1847 puedan reproducirse, si no se adoptan precauciones para que la intervención de los agentes del gobierno en las operaciones de esa multitud de sociedades que todos los días se crean, sea tan eficaz como a los intereses públicos conviene.

Ayer se ha celebrado en la parroquia de San Ildefonso una solemne misa de cuerpo presente por el alma de la señora doña Paula de Cárdenas de Aguirre de Tejada, cuyo fallecimiento anunciamos anteayer. El lucido y numeroso concurso que ha asistido a ella, y el segundo de

carrajes que ha acompañado al cadáver hasta el cementerio, prueba la alta estima de que gozaba en la alta sociedad de Madrid la difunta por sus prendas y virtudes.

Se ha puesto en circulación una gran cantidad de doblillos de oro de 40 reales acuñados recientemente, cuya moneda, además de ofrecer poca dificultad para el cambio, tiene la ventaja de ser la que menos se ha falsificado hasta ahora.

El ilustrísimo señor obispo auxiliar de Madrid confirió el sábado último, en la iglesia de religiosas del Sacramento, las ordenes sagradas a mas de cuarenta jóvenes, de los cuales siete recibieron la del sacerdocio, y en breve celebrarán su primera misa.

LA EPOCA niega rotundamente que se haya pensado ejercer por los representantes de la situación anterior, no ya protectorado de ninguna clase, sino la mas pequeña presión sobre las dignas personas que les han sucedido.

Los periódicos progresistas y LA DISCUSION, que hasta aquí habían conservado una actitud por lo menos tolerante, si no podemos llamarla benévola, hacia el ministerio presidido por el marqués de Miraflores, han roto ya las hostilidades de una manera decidida, y poco menos que violenta. EL ECO DEL PAIS hace notar que en un mismo día publicuen artículos animados de igual espíritu, y fundados en idénticas razones, LA DISCUSION, LA LIBERIA y hasta EL CLAMOR PÚBLICO, a quien mas de un día hemos visto convertirse en defensor del ministerio. Cualquiera diría, añade, que obraban en virtud de una común consigna.

Combate EL ECO DE ESPAÑA la idea atribuida al señor ministro de Gracia y Justicia de disponer que se ingrese en la carrera judicial por medio de oposición.

En Ibiza (Baleares) hubo una riña hace pocos días, en la que tomaron parte varios jóvenes, resultando uno muerto y otro gravemente herido. El juzgado acudió y puso presos a los que contendieron en aquella sangrienta refriega.

En la noche del martes fué asesinado un hombre en Valencia, ignorándose quién fuere el asesino. El cadáver tenía un puñal clavado en el corazón cuando le recogió la justicia.

Los corredores de número de Alicante han dirigido una exposición al gobierno en solicitud de que se les releve del pago del impuesto que vienen satisfaciendo en equivalencia del que pagaban a los dueños de las correderías antes de que estas fueran revertidas a la corona.

El torero encargado del faro de San Antonio (Alicante) ha fallecido a conse-

cuencia de las lesiones que recibió hace pocos días, producidas por una centella que cayó en el fanal. Los ingenieros de Alicante han abierto una suscripción en favor de la viuda e hijos de aquel infeliz.

Escriben del Ferrol que el 20 por la tarde ocurrió en el arsenal una de esas desgracias que llenan de terror a cuantos la presenciaron. Un joven de 18 años, operario del taller del Martinete, fué cogido en medio de dos cilindros de una de las máquinas de hacer cavilla; y a pesar de la prontitud con que el maquinista del referido taller cerró las válvulas, no pudo conseguir paralizarla hasta tres minutos después, por ser esta de volante; por consiguiente, hizo esta diferentes revoluciones, dejando a aquel infeliz completamente despedazado: sus restos fueron conducidos al hospital.

El joven poeta D. Francisco Fernandez Villegas, ha escrito una comedia para niños en verso, dividida en dos cuadros, titulada EL ENVIDIOSO, con varias piezas de música por D. Miguel Yagües, regalando generosamente la propiedad a la casa Hospicio de esta corte. La circunstancia, dice uno de nuestros colegas, de ser esta obra, en su género, la que mejores condiciones reúne para ser representada por niños, sus máximas filosóficas, sus tendencias morales y la fluidez y soltura de sus versos, la hacen digna de figurar entre las primeras de su clase.

La seccion de ciencias morales y políticas de Ateneo, celebró el martes último una de sus sesiones usando de la palabra los Sres. Rodríguez, Angulo, Sanchez y Gisbert. El conocido economista Sr. Rodríguez pronunció un eficaz y elocuente discurso defendiendo la libertad de discusión y de enseñanza. Los Sres. Angulo y Sanchez rectificaron brevemente y cerró el debate por aquella noche el discurso del Sr. Gisbert. Este joven dió pruebas de sus profundos conocimientos espresándose con la corrección y espontaneidad que le han conquistado señalado puesto entre los oradores del Ateneo. El público aplaudiendo repetidas veces al Sr. Gisbert demostró la satisfacción con que le escuchaba. Las sesiones de la seccion de ciencias morales y políticas del Ateneo ofrecen cada día mayor interés.

Los Sres. Menay Zorrilla, Bugallá, Echegaray y otros conocidos oradores tienen pedida la palabra.

Segun escriben de Alcoy, en la noche del domingo último se efectuaron los exámenes públicos de los alumnos concurrentes a la escuela de adultos establecida en aquella ciudad por la sociedad para la educación popular, bajo iguales condiciones a la que se creó por la misma corporación en Alicante.

tres principales almaceas (1) suplicándole su inserción y pago lo mas pronto posible. Por desgracia, el resultado de aquella tentativa cuyo éxito me habria economizado mucho trabajo en lo sucesivo, me probó que no es fácil burlar a ciertos aristarcos, y dió el golpe de gracia a mis nacientes esperanzas, como se dice en la Ode de los trascendentalistas.

de imaginar un escapado de Bedlam, del calibre de un Nat Lee (4), ó de un Oppodeldoc. Y tiene la modestia de pedirnos dinero al contado en cambio de sus majaderías! No, caballero, no lo que nosotros compramos no es de ese gusto; dirigios al NASILLARD, al SUCRE D'ORGE, ó a la BUSE SAVANTE; esos miserables periódicos aceptarán ciertamente toda clase de rebucos literarios, que nosotros les ofrecemos de buena voluntad, y prometerán pagarnos.

de mis versos (1) fué cuando mas comprendi lo que pesaba una onza. En cuanto a Oppodeldoc, el pobre diablo comenzaba a inspirarme una verdadera piedad. Pero la BUSE SAVANTE, si es posible, fué mas terrible aun que el SUCRE D'ORGE; decía:

de mi verso (1) fué cuando mas comprendi lo que pesaba una onza. En cuanto a Oppodeldoc, el pobre diablo comenzaba a inspirarme una verdadera piedad. Pero la BUSE SAVANTE, si es posible, fué mas terrible aun que el SUCRE D'ORGE; decía:

el caso de aquellas revistas, no hubiera perdonado ningún medio para llevar a la BUSE SAVANTE ante los tribunales. La ley que castiga los actos de crueldad para con los animales, habria permitido intentar con ella un proceso. Por lo que respecta a Oppodeldoc (quien quizá que fuese ese señor) no me inspiraba la menor simpatía. Era evidentemente un tonto que no merecía siquiera se alargase el pie para darle un puntillón.

(1) Periódicos así llamados. (N. del T.)

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL dice anoche incidentalmente que el Sr. Ulloa fué el redactor del párrafo de última hora de LA CORRESPONDENCIA sobre la crisis ministerial.

Declara anoche LA EPOCA que entre el ministerio actual y el anterior no hay solución de continuidad en los principios, sino solo en la cuestión de personas.

Hasta EL PUEBLO dice que, según las noticias que hasta él han llegado, no se pedirá autorización para cobrar las contribuciones, y que se discutirán en íntegram los presupuestos.

EL PUEBLO dice que le es casi indiferente la noticia de que el ex-infante don Juan haya estado ó dejado de estar en Madrid.

Acércase de la causa formada en París á los señores García y Calzado, escriben desde aquella capital á EL PUEBLO, antes de saberse el resultado del proceso.

Las simpatías de la opinión se han modificado bastante, y hoy casi son favorables á los acusados, los cuales no solo tuvieron que devolver el dinero que ganaron, sino que fueron despojados del que ellos llevaban.

La estancia de D. Juan de Borbon en Madrid, es objeto de todas las conversaciones. LA EPOCA dice anoche que ya se sabe que, en efecto, el ex-infante ha venido de incógnito á la corte, y aunque se ignora á lo que ha venido ni que personas ha visto ni cuál ha sido el éxito de sus gestiones, que no pueden ser otras que el reconocimiento de la Reina á cambio de ventajas que su deplorable situación hace urgentes.

Al decir de uno de nuestros colegas, no todos abrigan la seguridad de que don Juan haya vuelto á su destierro, pero todos conservan temores y esos temores es preciso disiparlos.

Anuncia EL ECO DEL PAIS que por una equivocación de un dependiente de la fiscalía y del capataz de los reparadores, erigió este recogida la edición de Madrid de anteaer, cuando obraba el recibo de la fiscalía en poder de uno de los redactores de nuestro colega.

EL ECO DEL PAIS dice que el señor ministro de Marina ha consultado, no solo á diputados, sino á personas de todos los partidos conocedoras de nuestros intereses en América, agenas á cierta rivalidad, que es la única que se agita en el asunto de la retirada de la escuadra del Pacífico.

Ocupándose EL CONTEMPORÁNEO de los órdenes relativos á la expedición al Pacífico, dice que los amigos de la situación anterior se han agitado para evitar el inmenso desaire de que la expedición se retire; á lo cual contesta anoche LA EPOCA que las únicas personas que se han agitado con indudable patriotismo para evitar la retirada de la expedición, han sido los señores Salazar y Mazarredo y Goni, que no pueden ser calificados de amigos de la situación anterior.

La estancia de D. Juan de Borbon en Madrid, es objeto de todas las conversaciones. LA EPOCA dice anoche que ya se sabe que, en efecto, el ex-infante ha venido de incógnito á la corte, y aunque se ignora á lo que ha venido ni que personas ha visto ni cuál ha sido el éxito de sus gestiones, que no pueden ser otras que el reconocimiento de la Reina á cambio de ventajas que su deplorable situación hace urgentes.

Anoche á última hora recibimos el siguiente Despacho TELEGRAFICO de la AGENCIA HAVAS: París 26. Todos los despachos rusos anuncian la completa derrota de las bandas polacas capitaneadas por Lelewel y Czochowsky.

El Banco de Paris ha bajado el descuento á 4 por 100. Despues de Boisa quedaron los fondos á 89 30.

Table with columns: Uff. pr., Uff. pr., Uff. pr. containing financial data for various bonds and currencies.

Londres á 90 d. fecha., 50-13 Cambios... París á 8 días vista... 8-22

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 27. Los Dolores de Nuestra Señora y San Ruperto, obispo y confesor. No se puede comer de carne.

Cultos. Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas: en la iglesia de monjas de Santo Domingo, donde termina la novena y se celebrará la fiesta principal de Nuestra Señora de los Dolores, siendo orador por mañana y tarde D. Basilio Sánchez Grande.

ANUNCIOS. BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparici y Guijarro, diputado á Cortes y propietario.

Santiago el P. Torres y el Sr. Sevillano; en el colegio de Loreto, un sacerdote escolapio y D. Ciriazo Cruz; en San Antonio del Prado, D. Joaquín Corral; en San Millán, D. Juan Barbero y el Sr. Compañía; en San Lorenzo, D. Francisco Fernandez; en San Ildefonso, D. José Losada; en San Pedro, D. Baltasar García y el Sr. Barbero; en los Irlandeses, D. Santos de la Hoz; en el colegio de los Doctrinos, D. Benito Romeral; en San Isidro, don Ramon Delgado y D. Guillermo Rodriguez; en Santa Cruz, D. Florencio Menendez; en Monserrat, D. Victor Zurita y el Excmo. señor Claret; en Italianos, el Sr. Megia y el Sr. Corral; en San Ignacio, D. Eugenio Paños y Quintana; en San Martín, D. Francisco Villar y D. Patricio Páramo; y en Ntra. Señora de Gracia, el Sr. Cruz y D. Simon Fernandez; en todas estas iglesias se cantarán por conclusión de los ejercicios el himno Stabat Mater.

ORDEN DE LA PLAZA. Servicio para el día 27. Parada: Ingenieros, Barcelona, Figueras, Arapiles y Llerena. Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Arapiles D. Carlos Dato y Granados. Jefe de día: Señor comandante capitán de Iberia, D. Innocencio Brito.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN E. D. Joaquin Dalmau sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la parálisis neurológica, etc. Recibe calle de la Grada, núm. 24, principal; de doce á cuatro de la tarde.

EN LA CALLE DE Buenavista, núm. 42, cuarto bajo, hay una de toda confianza que hace peinados de todas clases.

CARIDAD PUBLICA. EN LA CALLE de la Paloma, núm. 20, cuarto en el patio, vive Juana Pinto, casada, con cinco hijos; ha parido el día 24 del corriente dos niños. Su esposo es jornalero, y además tiene á su anciana madre en su compañía. Reune ocho de familia; en tan triste situación implora la caridad pública.

SE TRASPASA EL DESPACHO DE PAPEL y sobres de la tienda-portal, calle de las Huertas, número 24, frente á la del Lobo, que por ausentarse su dueño será arrojada.



ANIVERSARIO

DON JUSTO MORAYTA falleció el 31 de marzo de 1861.

La viuda, hijos, hijo político, hermanos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de aniversario que en su memoria se celebrará en la iglesia de las monjas. Trinitarias, á las ocho y media de la mañana, el sábado 28, por no permitirlo los decretos de la Iglesia, en el día del aniversario.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN E. D. Joaquin Dalmau sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la parálisis neurológica, etc. Recibe calle de la Grada, núm. 24, principal; de doce á cuatro de la tarde.

EMPERADOR. VINOS, FINOS Y Paños, elaborados á todo coste por los degueros de Burdeos, procedentes de un viñedo de la Mancha que tiene esta denominación. Calle de Atocha, 67. (21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28).

lo ancho y á la cabeza de la revista, precedido de esta nota significativa entre comillas:

«Llamamos la atención de nuestros lectores hácia las admirables estancias adjuntas sobre el Aceite de Bob. Ellas se recomiendan por sí mismas, por una suavidad y encanto patético que nos dispensa de todo elogio. Aquellos de nuestros suscritores á quienes una triste medicina sobre el mismo admirable objeto, debida á la pluma de ganso del redactor principal del TAOU, haya podido dar ánimos, podreis comparar los dos escritos.»

«N. B. Ardemos en deseos de sondear el misterio que oculta el pseudónimo SNOB. ¿Nos será permitido esperar conseguir una entrevista personal?»

«Esto no era mas que hacerme justicia; pero, lo confieso, no esperaba una acogida tan ardiente, y dicho sea de paso, que formulo para vergüenza eterna de mi país y de la humanidad en general. Apresúreme á ir á visitar al director del SUCRE D'ORGE, y tuve la dicha de hallar en su casa á aquel caballero. Me saludó con el mas profundo respeto, acompañado de una fuerte dosis de admiración paternal y protectora, inspirada sin duda por mi estremada juventud y la inespereñcia que revelaba mi esterioridad.»

Habiéndome señalado una silla, traje inmediatamente la cuestión de mi poema; pero siempre me impedirá la modestia repetir los infinitos cumplimientos que me prodigó. M. Crab (que así se llamaba el director) analizó mi obra con demasiada franqueza y tacto, no vacilando en indicarme algunos ligeros defectos. Hablamos naturalmente de las estrofas publicadas en el TAOU; no sea yo nunca sometido á una crítica tan incisiva y á reproches tan contundentes como aquellos con que M. Crab anonadó aquella desventurada elucubracion! Yo me habia habituado á ver en el redactor principal de la referida hoja, un personaje sobrehumano; pero M. Crab me desimpresionó bier pronto. Descubríme bajo su verdadero punto de vista el carácter personal y los defectos literarios del TAOU, como se complacía en designar irónicamente á su colega. «No habia un hombre mas malo! Habia escrito infamias. Era un gaceticillo de tres al cuarto, y un verdadero canalla. Habia hecho una tragedia que habia desternillado de risa á todo el mundo, y una comedia que habia inundado de lágrimas al universo.»

Habia llevado su jactancia hasta componer lo que llamaba un epigrama contra el (M. Crab) y á tratarle de asno. Y me dijo que si renunciaba á expresar mi opinion respecto á aquel saltimbanqui, él me aseguraba que las columnas del SUCRE D'ORGE estarían abiertas para mí cuando quisiera.

Mi interlocutor se paró, y yo me permití soltar una indirecta sobre la remuneración que por mis versos debía esperar, según una nota impresa en la cubierta del SUCRE D'ORGE: en efecto, aquella revista insistía en su oferta de pagar á precios fabulosos los artículos recibidos, y declaraba que desembolsaba muchas veces, por un solo poema de poca extensión, mas dinero que la BUSE SAVANTE, el NASHLARD y el BRAILLARD reunidos, gastaban en doce meses.

Apenas hubo pronunciado la palabra «remuneración» cuando M. Crab abrió los ojos, y después la boca de una manera desmesurada, pareciéndose á un ganso, que presa de una agitación estrema va á soltar su coa, coa, y así permaneció pasándose la mano por la frente hasta que concluí lo que iba á decir; como si se hubiera pasado de asombro.

Terminado mi discurso se dejó caer en su sillón con aire sumamente abatido, y sus brazos cayeron inertes á cada lado del asiento, aun cuando su boca permaneció muy abierta. Mientras contemplaba con muda sorpresa una actitud tan á propósito para alarmar, se levantó repentinamente y se lanzó hácia el cordón de la campanilla; pero en el momento de agarrarla pareció mudar de modo de pensar: hubiera sido la que quisiera su primera intencion, porque se metió debajo de una mesa y volvió á aparecer con una estaca, que se dispuso á levantar. «¿Para qué? Es lo que no pude adivinar.» mas de repente apareció una sonrisa en sus labios y se volvió á instalar en su sillón.

«Caballero Bob, me dijo, (yo le habia mandado mi tarjeta antes de subir), vos sois joven, muy joven, presumo, ¿no es así?»

«Yo respondí afirmativamente, añadiendo no haber llegado al tercer lustro. «¡Ah! replicó, muy bien! Entonces todo esto está explicado; ni una palabra mas. Vuestras observaciones respecto á remuneración son muy justas, no pueden serlo mas. Pero ¡ah! ¡ah! el primer artículo, el primero, ya comprendreis que no se paga nunca. Esto se opondría á los usos de nuestras revistas. ¿Comprendeis mi idea? El hecho es que en semejantes

yo me propongo en estas páginas (que pensé intitular Memorandum para la historia de las Bellas Letras en America) dar amplios detalles sobre mis primeros pasos, tan decisivos, aunque débiles y vacilantes, en el camino que me ha conducido al pináculo de la fama humana.»

«A qué hablar de mis antepasados mas remotos? Durante muchos años, mi padre, Tomás Bob, brilló en primer término entre las gentes de su profesion en la ciudad de Sung, donde ejercía las funciones de barbero y peluquero. Sus salones eran el punto de reunión de las notabilidades de aquel sitio y especialmente las de la prensa; que saben inspirar á cuanto las rodea una veneración y temor profundos. En cuanto á mí, solo diré que miraba á los escritores como dioses, y absorbía ávidamente las olas de genio y sabiduría, que fluían de sus augustos labios mientras se les bañaba la barba. Para encontrar la fecha verdadera de mi primera inspiracion, será preciso remontarse al día para siempre memorable en que el brillante director del TAOU declamó ante el cenáculo de nuestros aprendices un poema inimitable en honor del «solo y único aceite de Bob» que debe su nombre á mi padre, inventor distinguido de este cosmético. Inmediatamente resolví hacerme un gran hombre y empezar siendo un gran poeta. Aquella misma tarde me arrojé á los pies de mi padre: «Padre mio, le dije, perdóname! Pero yo tengo el alma demasiado elevada para resolverme á jabonar la epidermis de otro. Tengo la firme intencion de abandonar tu tienda; quiero dirigir una revista, quiero entregarme á la poesia, quiero componer estrofas sobre el Aceite de Bob. ¿Perdona, y ayúdame á hacerme ilustre!»

«Mi querido Thingum, replicó mi padre (mi nombre de pila le habia tomado del nombre familiar de un rico pariente); mi querido Thingum, dijo tirándome de las orejas para levantarme; vales tanto como pesas. Hace dos siglos que yo me habia apercibido ya de ello y habia pensado en hacerte abogado. Pero el oficio ha dejado ya de ser lucrativo, y la politica no da un cuarto. Bien considerado, has tomado el mejor partido; vaya, pues, ¡por el periodismo, y si puedes hacerte poeta al mismo tiempo, á la manera de la mayor parte de esos señores; habrás matado dos pájaros de un tiro. Para animarte, así que hagas tu primera prueba te concedo una escribanía, plumas, papel y tinta, un diccionario de la rítmica y una suscripcion

al TAOU. Presumo que no tendrás mas que pedir. Seria un ingrato y un bribon si exigiese mas! replicó con entusiasmo, ¡tú sobrepasas mi deseo. ¡Yo te probaré mi reconocimiento haciéndote padre de un genio!»

«Así terminó mi conversacion con el mejor de los hombres, y concluída la conferencia, me puse á cultivar la musa con un ardor poco común, porque contaba que mis trabajos poéticos me llegarían á entronizar en un sillón de redactor principal. Desde mis primeras tentativas el recuerdo de las estancias al Aceite de Bob, cuyo esplendor me deslumbraba en vez de alumbarme, me ofreció obstáculos mas que ayuda, y cuando yo comparaba aquellos versos sublimes con mis desgraciados ensayos, me desanimaba, naturalmente, de modo que no consumía en prolongados y estériles esfuerzos. Por fin me ocurrió una de esas ideas originales que germinan alguna vez en las cabezas iluminadas de lo alto. Entre los últimos restos de un predero desenterré muchos libros viejos olvidados, si no completamente desconocidos, y el librero me los cedió por una bagatela. De uno de aquellos libracos, que se decía una traduccion del «Inferno» de un tal llamado Dante, copié con hermosa letra un largo pasaje consagrado á un Sr. Ugelino. De otro, que contenia un monton de obras teatrales, por un individuo cuyo nombre he olvidado, tomé cierto número de líneas apropiadas de «ángeles, ministros de gracia y duendes demoniados» (1), y otras cosas por el estilo que yo trascribí con el mismo cuidado y talento caligráfico.

«Un tercer volumen, compuesto por un buen hombre ciego, griego ó indio choctaw, que poco importa, que no debo romperle la cabeza en recordar estas fruslerías, me proporcionó unos cincuenta versos que comenzaban por «La cólera de Aquiles.» Y en una cuarta escogí, y recuerdo que era tambien obra de otro ciego, una página ó dos, consagradas al «granzon» y de la «luz divina», y aun cuando un ciego no sea muy apto para hablar de la luz, los versos eran sin embargo bastante buenos en su género. «Habiendo copiado aquellos trozos, de una manera muy legible, los firmé á todos: ORPONDROC (hermoso nombre); y peniéndoles un sobre los espelé á nues-

(1) Hamlet, acto I, escena IV.